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·08LE POINT SUR LA RENTRÉE 
DES JEUNES !

LE PRJ : LIEU D’ANIMATIONS OUVERT AUX 12-17 ANS

GRAND ANGLE

OCT. 2021

JEUNESSE

Inauguration de la fresque du PRJ réalisée par les jeunes cet été. Félicitations à Esteban, Dana, 
Benjamin, Théo G, James, Walid, Théo T. et à l’artiste MT pour ce travail de qualité !



B.S
Coiffure ,  Barbier ,  Coloris te

Ouvert du lundi au vendredi, de 9h à 18h • 07 49  88 58 17

Sur rendez-vous56 lot. Les Vignes 2 33830 Belin Beliet

CONTACTEZ

Léna Hadj Lazib
 06 99 55 41 75
  lenahadjlazib 
@ka2com.fr

Si vous souhaitez paraître 
dans ce magazine :

 Permanences  tous les samedis de 10H à 12H00
au Centre Lapios, 

1er étage, route de Suzon 33830 Belin-beliet

Une complémentaire santé...
Une complémentaire santé...

                                    ...... pour tous ! pour tous !

vde.solidarite@gmail.com

Nous contacter ...
06.24.05.16.95

val de l'eyre solidarité

CYBELE
Ésthétique

SOINS DU VISAGE ET DU CORPS
ÉPILATION - MANUCURE - SÉANCES UVA - MAQUILLAGE

Ouvert du Mardi au Vendredi de 9h à 19h 
le Samedi de 9h à 17h

Sur rendez-vous entre 12h et 14h

Tel : 05 56 88 63 26
30, Route de Bayonne - 33 830 Belin-Béliet
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EDITO
SUR LE CHEMIN DE L’AUTONOMIE…

Comme chaque année, la rentrée scolaire sonne le glas de la période estivale. 
Cette période qui, si elle n’a pu être précédée de belles fêtes de fin d’année sur nos 
écoles, a cependant connu des temps forts très réussis : fête du 14 juillet, concert 
du 31 juillet, forum des associations et aussi de nombreuses activités et sorties 
proposées aux 3/17 ans au sein de nos structures Enfance et Jeunesse.
J’en profite pour remercier le personnel municipal des services techniques et 
d’entretien ainsi que les Animateurs et les ATSEM très sollicités pour que l’accueil 
de nos enfants se fasse dans les meilleures conditions possibles. Je n’oublie pas 
non plus de remercier le Service Enfance et Jeunesse qui s’occupe bien en amont 
de l’organisation de la rentrée : inscriptions dans les écoles, pour la restauration et 
les transports scolaires…
L’ambition éducative municipale s’appuie en effet sur un long travail de concertation 
avec l’ensemble des acteurs éducatifs. Qu’ils interviennent sur le temps scolaire, 
périscolaire ou extra-scolaire, tous partagent des objectifs communs garantissant 
ainsi continuité et cohérence éducatives.
C’est dans cet esprit que sont construits les différents projets portés par nos 
structures Enfance et Jeunesse. Ils font écho à la vie associative locale. Tous prennent 
plaisir à y être pleinement associés. Je citerai, à titre d’exemple, la belle participation 
des jeunes du PRJ et des enfants des ALSH aux projets de décoration au moment de 
Noël et de Pâques notamment ou tout récemment la forte implication des enfants 
du Conseil Municipal des Jeunes à l’opération « Ramassage des déchets sur notre 
ville ».
Notre jeunesse ne manque pas d’idées et d’autres nombreux projets verront le jour 
au cours de cette année scolaire.
La Collectivité non plus n’est pas en reste. C’est, en effet, un plan d’investissement 
pluriannuel qui est aujourd’hui lancé en faveur des Jeunes : équipement numérique 
des écoles, travaux de rénovation énergétique de l’école Aliénor (partie ancienne), 
extension du restaurant scolaire et du Point Rencontre Jeunes…
Parce que fournir à tous les enfants, tous les jeunes de Belin-Béliet, les moyens 
nécessaires à leur éducation, à leur épanouissement et à leur bien-être est 
véritablement une priorité de notre action municipale.
Notre objectif est la réussite de tous nos enfants. Notre meilleure récompense, c’est 
de les voir avancer sereinement sur le chemin de l’autonomie et de la citoyenneté.
Je souhaite à tous, petits et grands, à leurs parents ainsi qu’à leurs enseignants et 
au personnel municipal qui travaille au sein des écoles et des structures Jeunesse 
une très belle année scolaire !

Francis RAYNAL 
Adjoint aux Affaires Scolaires, à l’Enfance et à la Jeunesse
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BRÈV
ES

.01  14 juillet • Fête nationale : repas organisé par 
l’amicale des Sapeurs-Pompiers de Belin-Beliet 
et feu d’artifice organisé par la Commune.

.02  Escapades musicales concert du 1er juillet 
à l’église Saint Pierre de Mons : Concert de Maïté 
Louis, violon et Gabriel Bianco, guitare

.03  Ramassage des déchets : à l’initiative de Mathis, 
un jeune de la commune. Belle initiative 
citoyenne qui participe à la propreté du 
territoire.

.04  Apéro concert du 31 juillet avec le Groupe 
SEASON et Fanny Seï. Succès de l’évènement 
le public était au RDV !

.05  Forum des associations du 5 septembre : 
les nombreuses associations ont pu rencontrer 
le public tout au long de la journée. Découvertes, 
démonstrations, ateliers, la journée a été riche !

.06  Accueil des nouveaux habitants : le Maire et 
les élus ont accueilli les nouveaux habitants de 
la commune et leur ont offert à cette occasion 
deux places de cinéma pour leur souhaiter 
la bienvenue.

·04 ·04

·05

·05
·05

·06

·05
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MAIRIE

UN REPAS EN L’HONNEUR DES AGENTS
La crise sanitaire avait contraint la mairie à remettre à plus tard le 
traditionnel repas des agents et des élus. Cette année, enfin, la Ville a pu 
honorer ses forces vives et organiser un dîner le 10 septembre dans le 
restaurant scolaire des écoles Aliénor-Bertrine où M. le Maire a accueilli 
l’ensemble du personnel. Remises de médailles et cadeaux pour les départs 
à la retraite ont rythmé cette parenthèse conviviale.

UNE CHEFFE 
DE PROJET POUR 
LES « PETITES 
VILLES DE DEMAIN »
Dorine Maumy est arrivée à la 
mairie de Belin-Béliet le 30 août 
2021 avec pour mission la mise en 
place du programme  « Petites Villes 
de Demain » dont la commune est 
lauréate. « C’est un dispositif lancé par 
l’État pour les communes de moins de 
20 000 habitants qui exercent un rôle 
de centralité. Elles contractualisent 
avec l’État pour six ans afin de pouvoir 
recevoir notamment des subventions » 
explique la jeune femme originaire 
du Loiret, détentrice d’un master en 
droit de l’urbanisme et de l’Habitat.

« Avec ses deux centres bourgs, 
Belin‑Béliet possède une histoire et une 
particularité forte en lien avec cet enjeu 
de centralité. Aux élus et à la population 
de définir ce qu’ils veulent le plus 
mettre en valeur dans leur ville pour les 
prochaines années. Bien sûr, je suis là 
pour les accompagner. Ici, la dimension 
culturelle semble très importante. 
Par exemple, la municipalité songe déjà 
à la réouverture du musée Lapios. » 

Dorine Maumy, dont le poste est 
subventionné à 75 % par les services 
de l’État, sera chargée de lancer la 
1ère phase du projet « Petites villes 
de demain » sous la forme d’un 
vaste diagnostic. Elle devra ensuite 
aider les élus à présenter un projet 
de territoire et à mettre en place 
les actions inscrites dans ce projet.

VILLE DE DEMAIN
Dans le cadre des Petites Villes de Demain, 
nous avons eu le plaisir de recevoir, 
le 6 septembre dernier à la Mairie, Georges 
ELFORT, Maire de Saint-Georges de l’Oyapock 
en Guyane française.

Cette commune guyanaise a été, comme 
Belin-Béliet retenue pour les Petites Villes 
de Demain. De visite en Métropole pour 
une rencontre nationale, nous avons pu 
échanger sur la mise en place des actions 
PVD sur nos territoires.

PETITES VILLES DE DEMAIN

TERRITOIRE
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BRÈV
ESELLE A FÊTÉ 

SES 100 ANS 
À BERTRINE
Madame Raymonde DULIN, la 
doyenne de la commune, Mme Dulin 
a fêté ses 100 ans le 1er septembre 
en présence de Monsieur le Maire, 
de Maryse Chopo, adjointe au 
social, à la solidarité et à la petite 
enfance et de la responsable du pôle 
social de la commune. L’habitante 
du quartier de Bertrine a reçu des 
mains du 1er édile une magnifique 
corbeille de fruits et légumes... moins 
périssables que les fleurs. Ravie, 
Madame Dulin s’est longuement 
entretenue avec ses visiteurs sur 
l’histoire de sa vie, sa famille et sa 
région d’origine, le Lot-et-Garonne, 
qu’elle a quitté il y a 10 ans pour venir 
vivre chez sa fille, à Belin-Béliet.

EAUX PLUVIALES : 
DES PERSONNES 
RESSOURCES 
POUR AIDER 
LES SPÉCIALISTES
Au cours de l’été, la commune a pris 
contact avec les habitants concernés. 
Un travail en commun avec le cabinet 
d’étude se fera courant octobre, 
avant la poursuite de l’étude et la 
remise du rapport de préconisations 
des travaux à réaliser.

CONCERTATIONS EN AMONT 
DES CHANTIERS
Avant les travaux de l’automne, trois réunions de concertation ont été 
organisées en juillet sur la commune pour informer les habitants et 
prendre en compte leurs remarques ou besoins. Les deux premières 
avaient pour sujet l’aménagement de la place de l’église et ont rassemblé 
les commerçants du bourg de Belin et les habitants. « L’accueil du projet 
a été plutôt bon », indique Yannick Séguier, le maître d’œuvre. « Les gens 
ont déjà constaté la qualité des 1ères tranches de travaux et attendent avec 
impatience de voir la métamorphose du centre‑bourg. Les habitants veulent 
bénéficier de circulations douces et d’espaces urbains plus verts. Nous avons 
intégré toutes les remarques pertinentes avant de débuter les travaux. »

La 3ème réunion portait sur les travaux qui commencent sur les réseaux 
d’eaux et d’assainissement dans le quartier Les Vignes. Sur les 34 riverains 
invités, 23 ont participé !

JOYEUX ANNIVERSAIRE

TRAVAUXTRAVAUX
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C ’était encore une rentrée 
sous le signe de 
la pandémie, mais 
désormais, adultes 

et enfants maîtrisent bien le 
protocole en vigueur. Non brassage 
des élèves, distance physique 
entre groupes, port du masque 
et désinfection des locaux : 
chacun continue à s’adapter aux 
contraintes sanitaires. Les activités 
physiques et sportives se déroulent 
de préférence à l’extérieur, mais 
restent possibles en intérieur, 
à condition qu’il y ait une distance 
entre les pratiquants.

LE POINT 
SUR LA RENTRÉE 
DES JEUNES !
Depuis quelques semaines, 
les enfants ont repris le chemin 
de l’école, de la crèche, du centre 
de loisirs, du Point Info et Jeunes 
et de nombreux services aux familles 
gérés par la Ville. Focus sur tout 
ce qu’il faut savoir concernant la 
rentrée et les dispositifs d’accueil 
pour les 3/25 ans.

 GRAND ANGLE

  0/25 ANS, 
UN SEUL 
CONTACT : 
LE SEJ (SERVICE 
ENFANCE 
JEUNESSE)

De 0 à 25 ans, le SEJ est votre 
interlocuteur pour toutes les 
structures enfance/Jeunesse. 
Du multi-accueil, du RPE (Relais 
Petite Enfance) et du LAEP 
(Lieu Accueil Enfant Parent) 
aux points Jeunes en passant par 
l’inscription à l’école et aux services 
péri et extra-scolaires, il est à votre 
disposition pour des informations, 
des inscriptions ou des paiements.

CONTACT 
  4 rue des Écoles 
33830 Belin-Beliet

 05 56 21 95 63 

Horaire d’ouverture : 

Lundi, mercredi, jeudi : 
8h30 à 12h et 13h30 à 17h30

Mardi : 8h30 à 12h

Vendredi : 
8h30 à 12h et 14h à 17h
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  AVANT OU 
APRÈS LA CLASSE, 
L’ACCUEIL 
PÉRISCOLAIRE

Pour les parents, c’est un temps 
d’accueil indispensable. Dans les 
deux groupes scolaires de 
Belin-Béliet ; dès 7h le matin, 
et jusqu’à 19h le soir, les accueils 
périscolaires permettent aux enfants 
scolarisés de jouer, de se détendre 
et même, de pratiquer une activité 
extra-scolaire, sportive ou culturelle, 
dans une association locale.

Comment s’inscrire ? L’inscription 
est obligatoire et à renouveler tous 
les ans au Service Enfance/Jeunesse. 
La réservation n’est pas nécessaire 
et la facturation se fait a posteriori.

Si votre enfant a 
une intolérance ou 
une maladie qui exige 
un aménagement 
alimentaire, un projet 
d’accueil individualisé 
est mis en place avec 
l’aide du médecin 
scolaire. Il suffit d’en 
faire la demande 
auprès de la directrice.

 À  
 SA-

VOIR 

 LES ÉCOLES 
EN CHIFFRES

REPÈRE
695 enfants sont 
inscrits à la cantine soit 
95 % des élèves.

  2ÈME RENTRÉE 
POUR L’AIDE 
AUX DEVOIRS

Depuis l’année dernière, de 17h 
à 17h45, un dispositif d’aide aux 
devoirs est mis en place dans les 
locaux de l’école Aliénor. Encadré par 
des animateurs et des bénévoles, 
il a pour but l’autonomie dans la mise 
au travail et la réalisation des devoirs. 

  LE CENTRE 
DE LOISIRS 
PREND LE RELAIS 
LE MERCREDI 
ET PENDANT 
LES VACANCES

Le mercredi et pendant les vacances 
scolaires, l’Accueil de loisirs sans 
hébergement, l’ALSH, est organisé 
pour accueillir les enfants de 
maternelle et d’élémentaire 
domiciliés à Belin-Beliet et à 
Lugos. Tout au long de l’année, 
les équipes d’animation proposent 
des programmes d’activités ludiques 
et éducatives. Sur inscription.

728
élèves

Des effectifs 
multipliés 
par 2 
en 20 ans

1 nouvelle classe 
à la rentrée 
à Aliénor

5 nouveaux 
enseignants

10 Atsem 
(Agent territorial 
spécialisé des écoles 
maternelles)

1 classe Ulis 
(unités localisées 
pour l’inclusion 
scolaire) élémentaire 
dans chaque groupe 
scolaire

15 AESH 
(Accompagnants aux 
élèves en situation 
de handicap)

2 groupes 
scolaires
•  Aliénor : 

383 élèves pour 
15 classes

•  Bertrine : 
345 élèves pour 
13 classes

  TOUJOURS 
BEAUCOUP 
DE SUCCÈS POUR 
LA RESTAURATION 
SCOLAIRE

Tous les enfants sont les bienvenus 
à la cantine ! Alors que les petits 
sont servis à table par leurs ATSEM 
et Animateurs, les élèves des 
écoles élémentaires ont toujours 
le plaisir de profiter du self-service. 
Moment important dans la 
journée de l’enfant, le repas est 
un temps d’échanges, mais aussi 
de découvertes et d’apprentissage. 
Derrière les fourneaux, Diego, le 
chef cuistot, a pour mission de 
participer à l’éducation au goût des 
enfants et mise sur la qualité, le local 
et la sécurité alimentaire.
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  LE PRJ POUR 
LES 12/17 ANS

Dédié aux 12/17 ans, le PRJ 
(Point Rencontre Jeunes) est 
ouvert le soir et le mercredi. 
Au programme : se retrouver, 
se détendre et organiser 
des sorties, des séjours ou des 
évènements. Un projet est en 
cours de réflexion pour accueillir 
les jeunes à partir de l’âge de 
11 ans.

HORAIRES 
ET INSCRIPTIONS
En période scolaire : mardi 
de 17h à 18h, mercredi de 
13h30 à 18h et vendredi de 
17h à 19h.

Pendant les vacances : 
du lundi au vendredi, 
de 13h30 à 18h30.

 1 rue des écoles 
 05 57 71 96 97

BIENVENUE 
à Ève Richard, la nouvelle directrice du Service 

Enfance/Jeunesse depuis janvier 2021 

  INFO JEUNES 
POUR RÉPONDRE 
AUX QUESTIONS 
DES 16/25 ANS

Dans les locaux du PRJ, le Point 
Info Jeunes accompagne les projets 
des 16/25 ans des 5 communes 
du Val de L’Eyre dans de nombreux 
domaines : orientation, formation, 
emploi, loisirs, vacances, voyages…  
Besoin d’un stage, de rédiger 
une lettre de motivation, d’une aide 
à passer le BAFA ? Passez au PRJ 
ou entrez en contact avec lui via 
les réseaux sociaux ! 

HORAIRES 
DES PERMANENCES 
Mardi :  de 9h à 12h30 

et de 13h30 à 18h

Jeudi :  de 9h à 12h30 - 
Permanence Mission 
Locale 

Vendredi : de 13h30 à 19h 
(Le dossier d’inscription est accessible 
auprès des animateurs du P.R.J aux heures 
d’ouverture).

TÉMOIGNAGE

Axel 
9 ans tout juste

« L’AIDE AUX DEVOIRS,  
 C’EST SÉRIEUX »

« Depuis la rentrée scolaire, 
je fréquente l’accueil le 
matin une à deux fois par 
semaine, et le soir tous 
les jours. J’en profite pour 
jouer avec mes copains. 
Je mange à la cantine, 
je mange bien et c’est 
bon, sauf les courgettes 
et la ratatouille. Je passe 
mon temps de la pause 
méridienne à jouer avec 
mes amis aux billes et à 
des jeux : « touche-touche » 
ou « le chat perché ».
Avant l’heure de l’aide aux 
devoirs, je goûte, j’attends 
que l’animateur m’appelle 
pour aller dans la salle 
d’aide aux devoirs. Je 
trouve ça intéressant car 
je peux faire mes devoirs, 
je demande de l’aide à 
n’importe quel adulte dans 
la salle, un animateur ou 
un bénévole. Je demande 
de l’aide pour mes dictées 
et aussi pour me faire 
apprendre mes leçons. 
Je suis calme, l’aide aux 
devoirs c’est très sérieux… 
Pas de blague.
Quand j’ai fini, je retourne 
dans la cour pour jouer 
avec mes camarades, 
les journées parfois sont 
longues et fatigantes. 
Là, j’attends de manger au 
self-service et j’ai faim ! » 

  Chef cuisinier : Diego
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  RÉSEAUX D’EAUX USÉES 
REMPLACÉS AUX VIGNES

Sous l’égide de la Communauté 
de communes, les travaux de 
renouvellement des réseaux 
d’eau usée et d’eau potable des 
lotissements les Vignes 1 et 2 
commencent en novembre. 
Après un diagnostic qui pointait 
de nombreuses anomalies dans 
la collecte des eaux usées sur le 
domaine privé (collecteurs en 
amiante, rupture de canalisation, 
raccordements défectueux…), il 
s’agit de renouveler les collecteurs, 
de les installer de préférence sur 
le domaine public au plus près des 
sorties d’eaux usées et de changer les 
parties privatives des branchements 
jusqu’au pied des habitations.

  705 M DE CANALISATIONS 
D’EAU POTABLE 
RENOUVELÉS 

En ce qui concerne l’eau potable, les 
canalisations étaient aussi anciennes 
et sujettes à de nombreuses casses 
et fuites. 705 m de réseau seront 
renouvelés dont 610 m en tranchée 
commune avec le collecteur d’eaux 
usées : pose de vannes, reprise 
des poteaux incendie, reprise des 
canalisations de branchement (84 au 
total) jusqu’aux anciens compteurs 

Pour entretenir et moderniser un patrimoine caché mais ô combien essentiel à la vie 
quotidienne, la Communauté de communes entreprend de gros travaux de rénovation 
sur les réseaux d’eaux et d’assainissement à Belin-Béliet.

EAUX/ASSAINISSEMENT : 
LES RÉSEAUX SE MODERNISENT

qui, s’ils sont en domaine privé, 
seront installés sur le domaine 
public. Une réunion de présentation 
du projet et de concertation avec 
les habitants a été organisée à la 
demande de la commune en juillet 
dernier. Quand il s’agit de l’eau aussi, 
la transparence est de mise !

  REMISE EN ROUTE DU 
FORAGE DU BOURDIEU 

Belin-Béliet compte deux forages - 
Suzon et Le Bourdieu - qui captent 
les eaux souterraines de la nappe 
de l’Oligocène. Le forage de Suzon 
alimente le château d’eau qui dessert 
l’ensemble de la commune, celui du 
Bourdieu vient en secours, mais il a 
été arrêté en 2018 en raison d’une 
trop grande concentration en fer.

La Communauté de communes du 
Val de l’Eyre prévoit sa remise en 
route pour sécuriser l’alimentation 
en eau potable de la commune. 
Auparavant, elle construira sur le site 
du forage une unité de traitement 
du fer afin de distribuer une eau 
conforme aux normes de qualité. 
Elle installera aussi une bâche de 
stockage et un surpresseur pour 
améliorer la desserte en eau du 
quartier de Joué. Entièrement 
financés par la CdC, le projet 
est estimé à 1 million d’euros. 
Les travaux débuteront début 2022.

BUDGET 
Pour 
l’assainissement : 
695 000 €

Pour l’eau 
potable : 
250 000 €

Ces travaux sont 
entièrement financés 
par la Communauté 
de communes sur les 
budgets eau potable et 
assainissement collectif. 

CALENDRIER
Études d’août 
à octobre 2021

Travaux de novembre 
2021 à mai 2022
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Boisé et de prime abord 
impénétrable, le marais de 
la Leyre abrite un écosystème 

original et sauvage pour lequel il est 
déjà protégé. Pour renforcer cette 
protection, la Région via le Parc Naturel 
Régional des Landes de Gascogne 
propose aujourd’hui de faire classer 
le site en « Réserve naturelle régionale ». 
« Le projet porte sur la création d’une 
réserve de 400 hectares qui intègre le 
Groux et ses alentours », explique le 
Maire, Cyrille Declercq. « À l’unanimité, 
cet été, le Conseil Municipal a accepté 
de mettre à disposition environ 
60 hectares qui appartiennent et 
continueront d’appartenir à la commune. 
Le reste serait constitué par la Réserve 
de chasse et des propriétés privées. » 
Tous les propriétaires ont été réunis 
pour prendre connaissance du projet 
et l’un d’eux a déjà proposé d’ajouter 
40 hectares aux 60 de la commune.

  UNE RÉSERVE NATURELLE, 
POURQUOI ET ÇA CHANGE 
QUOI ?

L’objectif visé est écologique, puisqu’il 
s’agit de préserver une biodiversité 
d’une grande richesse. L’accès au 
public sera maintenu, mais sur 
des circuits dédiés. Les activités 
traditionnelles comme la chasse 
ou l’exploitation forestière seront 
toujours possibles.

« Dans le cadre de la charte du Parc, 
le règlement de la réserve naturelle 
doit être collaboratif. C’est le fruit de 
la réflexion entre tous les propriétaires 
volontaires », souligne Cyrille 
Declercq. « Chacun a son mot à dire. » 
La concertation se poursuivra dans 
les prochains mois et la création 
officielle de la Réserve pourrait 
intervenir d’ici un an.

La commune pourrait très bientôt voir une petite partie de 
son territoire classée Réserve naturelle. Objectif : préserver 
l’exceptionnelle biodiversité du marais de la Leyre.

BELIN-BÉLIET VEUT PRÉSERVER 
SA BIODIVERSITÉ

L’EMBARCADÈRE 
DE MESPLET 
ÉCO-RÉHABILITÉ 
La gestion de la Leyre 
appartient à l’État qui mène 
aujourd’hui un travail 
de réhabilitation et de 
renaturation des points 
d’embarquement pour 
les balades en canoë. 
Dans ce cadre et 
avec l’appui financier 
de la région et du 
Département, au Pont 
de Mesplet, la commune 
prendra à sa charge le 
réaménagement du site. 
Elle devra principalement 
réorganiser la circulation 
et les stationnements 
qui aujourd’hui abîment 
l’environnement 
et dégradent les sols. 
Et d’inviter le public 
au plus grand respect 
de cette nature préservée !

VISITE DU 
SOUS-PRÉFET 
À BELIN-BÉLIET 
Le lundi 30 août 2021, 
Cyrille Declercq, Maire de 
Belin-Béliet, a reçu avec ses 
adjoints le nouveau Sous-préfet 
d’Arcachon, Monsieur Ronan 
Léaustic. Un déplacement 
de proximité au cours duquel 
ils ont pu échanger sur 
les problématiques du territoire 
et les dossiers en cours, 
notamment la lutte contre 
les inondations.
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Soucieuse d’offrir aux sportifs 
un terrain de jeux optimal 
et conforme aux normes 

actuelles, la mairie a entrepris 
la régénération du sol du gymnase 
Suzon cet été. Initialement 
prévus entre le 26 juillet et le 
20 août, les travaux menés 
par une entreprise girondine – 
et financés à hauteur de 52 500 € 
par la commune et de 18 422 € 
par une subvention demandée 
au Conseil Départemental de la 
Gironde –, ont dû être décalés. 
La résine de masse nécessaire 
à cette rénovation, était en rupture 
de stock... la faute à la crise 
sanitaire ! Le chantier s’est donc 
déroulé un peu plus tard et a été 
livré le 13 septembre dernier, juste 
à temps pour la reprise des activités. 

La municipalité a profité 
des mois d’été pour 
refaire le sol du gymnase 
et réviser les tracés 
des terrains de handball, 
de volley et de badminton. 
Une réfection menée en 
concertation avec les clubs 
sportifs de la commune.

GYMNASE DE SUZON :
UN SOL DE COMPÉTITION

LE DORTOIR DU 
MULTI ACCUEIL 
LES PIGNOTS
La commune a profité 
de la fermeture de la 
structure entre le 2 et le 
20 août pour agrandir le 
dortoir des petits d’une 
dizaine de mètres carrés. 
« Un agrandissement qui 
améliore le confort des 
enfants et qui a permis à 
toute l’équipe de revoir 
l’aménagement de la pièce 
de vie », souligne Élodie 
Dubreuil, directrice de 
la structure. Lors de ces 
travaux, une ouverture a 
été percée. Désormais la 
pièce de jeu dispose d’un 
accès direct sur le jardin. 

Le multi accueil Les Pignots 
accueille 20 enfants, entre 
10 semaines et 4 ans. 
Il est ouvert du lundi au 
vendredi, de 7h30 à 18h30.

  NOUVEAUX TRACÉS 
POUR LE BADMINTON 
ET LE VOLLEY

En accord avec les présidents 
des clubs de volley, de handball 
et de badminton, la municipalité 
a également profité de cette 
réfection pour réaménager les 
tracés des terrains : le volley en 
compte désormais 4 – contre un seul 
auparavant – et le badminton 7. Si les 
tracés de handball restent identiques, 
deux terrains pour pratiquer le mini-
hand ont été ajoutés. 

Cet été, les joueurs de Belin-Béliet 
ont poursuivi leurs entraînements 
à Salles, Hostens et au Barp : 
les communes voisines l’ont joué 
collectif. Aujourd’hui, les sportifs 
belinétois disposent d’un terrain 
plus souple et plus élastique. 
La balle est dans leur camp.
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Après plus d’un an dans la tourmente, voilà une excellente nouvelle : 
les associations font leur grand retour. Objectifs sportifs ambitieux, 
nouvelles activités, propositions inédites aux adhérents, équipements à venir... 
elles ont la forme !

LES ASSOS EN PLEINE FORME !

  TENNIS : LE NOUVEAU 
PRÉSIDENT À FOND 
POUR LE LOISIR ET 
LA COMPÉTITION

Florent Massias a passé le cap le 
30 août dernier : adhérent au TCBB 
depuis 3 ans, il en est maintenant 
le président et succède à Jérôme 
Gellibert. « Après deux années 
difficiles, notre objectif est double : 
développer le loisir, mais aussi la 
compétition. » Le club a été relooké, 
les parasols, les bancs et la buvette 
accueillent maintenant les joueurs 
et les accompagnateurs qui veulent 
se détendre. On prolonge parfois 
les échanges sur la table de ping-
pong, « et si, après le nouveau tennis 
couvert, la mairie voulait refaire le 
mur d’entraînement, ce serait le top ! » 
reconnaît le Président. 

Pour se donner toutes les 
chances de passer les poules et 
d’accéder aux phases finales dans 
les tournois, le club a recruté 
un professeur qui évoluait en 
seconde division. « On voudrait 
former une équipe 1 senior qui se 
positionnerait en 1ère division dans 
les épreuves départementales ». 
Les jeunes espoirs de l’école de 
tennis verront leurs entraînements 
renforcés pour participer aux 
épreuves de niveau international 
tel que le « Passagespoirs » d’Agen. 
Une politique conquérante qui 
semble convenir au club puisque 
depuis la reprise, Florent Massias 
note une augmentation de 20 % du 
nombre d’adhérents : 120 en tout, 
dont 92 en école de tennis. 

 tennis-belinbeliet.fr

  ART DANS L’EYRE : 
« ON EST IMPATIENT 
D’EXPOSER NOS ŒUVRES » 

« La crise sanitaire a eu raison de 
l’ardeur de beaucoup d’adhérents. 
Nous touchions des retraités, mais 
aussi des actifs et des jeunes. En tout, 
32 membres en 2020. À nous de les 
remotiver » déclare Josiane Vaillant, 
présidente d’Art dans l’Eyre depuis 
3 ans. Les missions de l’association 
restent inchangées : enseigner les 
techniques en peinture et dessin aux 
débutants, et perfectionner ceux qui 
ont déjà un bon niveau. 

« À travers cette passion pour les arts 
plastiques, c’est aussi du lien social que 
nous voulons tisser dans le village ». 
L’enseignant de l’association organise 
à partir d’octobre des ateliers sur 
Belin le mardi (matin et après-midi) 
et le samedi matin pour les enfants 
et les adultes actifs. Josiane Vaillant, 
qui loue l’écoute et le dynamisme 
de la mairie, se tient prête pour, de 
nouveau, organiser des expositions : 
« Ce qu’on veut plus que tout, c’est 
partager notre art et montrer notre 
travail, comme avant. L’épreuve du 
public, c’est crucial pour un artiste ».

Présidente 
 06 89 11 12 84

  VOLLEY : « GRÂCE AUX 
NOUVELLES INSTALLATIONS, 
NOUS ALLONS RECRUTER »

Depuis presque 2 ans, la section 
Volley du FALBB (Foyer Activité 
Loisir de Belin-Béliet) vivait dans la 
frustration. Difficile de mener une 
saison normale entre les couvre-feux. 
« Nous avons repris le 13 septembre 
avec une envie folle de jouer ! » 
se souvient Christelle Dubois, joueuse 
et trésorière. « Pour cette rentrée, 
notre groupe mixte orienté loisir, 
composé d’une vingtaine de sportifs 
âgés de 16 à 62 ans, a pu compter sur 
les équipements livrés par la mairie : 
un sol neuf avec des marquages 
spécifiques pour le volley qui dessinent 
trois terrains. On peut enfin exploiter 
tout l’espace ! » Dans le gymnase, 
les volleyeurs et volleyeuses se 
réunissent tous les lundis à 20h30 et 
pratiquent leur discipline par équipe 
de 12. « Pour nous, les nouveaux tracés 
changent tout : nous allons pouvoir 
tripler l’effectif. Nous nous apprêtons 
d’ailleurs à recruter des joueurs issus de 
Belin-Béliet et des communes voisines » 
confie la trésorière, qui imagine déjà 
reprendre le chemin du championnat 
en départemental loisir avec une 
équipe étoffée. 

 Volley loisir Belin-Béliet 
 volleybelinbeliet@gmail.com
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Chers Belinétoises, Chers Belinétois,
En guise de protestation, notre groupe avait choisi de ne rien publier lors de la dernière édition du journal municipal.
Voilà maintenant 15 mois que la nouvelle équipe municipale est en place.
Nous avions choisi jusqu’ici de ne pas être perpétuellement dans la critique et la controverse afin de les laisser travailler 
sereinement. Nous voulions aussi pouvoir entrevoir leurs objectifs et leurs ambitions. Nous espérions une rapide mise en 
place de leurs projets pour que les Belinétois se sentent encore mieux dans leur quotidien.
Si le bourg de Belin a fait peau neuve, il ne s’agit pas d’un projet nouveau initié par l’équipe actuelle. Les projets promis 
et annoncés par la majorité sont encore en gestation ! Vous avez été nombreux à nous signaler la sensation d’un certain 
immobilisme.
Nous interviendrons prochainement pour rappeler la nécessité de traiter certaines problématiques relevées durant la 
campagne comme la gestion de certaines incivilités aux abords de l’école, la sécurité routière, la création d’équipements, 
la gestion de la forêt et bien entendu l’église de BELIET. Un sujet important devra aussi être évoqué : l’avancement du 
projet PRD et la position sur le sujet de l’équipe majoritaire, la nôtre étant connue depuis longtemps.
 Nous restons à votre disposition pour porter vos remarques les plus pertinentes. Pour cela, vous pourrez nous contacter 
en nous écrivant à l’adresse mail suivante : unavenirencommun@gmail.com
  

Jérôme GELLIBERT, Anne-Marie GOISNARD, Bernard RABLADE, Laurent SAUTAREL.

- Monsieur le Maire a fait un point le 26 août lors de la commission finances et affaires générales sur les entretiens 
en cours avec le personnel de la municipalité́ : « J’ai reçu un peu plus de 70 % du personnel, globalement les agents de la 
commune sont très heureux dans leurs fonctions et de travailler pour l’intérêt général. »
Nous saluons cette démarche qui demande de la part des élus de l’écoute et de la bienveillance et nous nous réjouissons 
de ce point de situation si positif en souhaitant qu’il soit pleinement partagé par les principaux intéressés.
Notre groupe de travail reste attentif à la valorisation du parcours des agents, notamment l’accès au bilan de 
compétences et à la Validation des Acquis de l’Expérience (VAE), des propositions que nous avons déjà̀ présenté́es à la 
majorité́ le 10 décembre 2020 lors de la réunion du Comité Technique.
- Le 10 septembre 2021 a eu lieu la soirée des agents de la commune, l’occasion de mettre à l ‘honneur des femmes et 
des hommes qui œuvrent dans l’ombre afin d’assurer le service public de Belin-Béliet. Un point cependant mérite d’être 
revu, certains agents se consacraient à l’installation, au service et au nettoyage, nous donnant l’impression d’être nous-
mêmes les invités de cette soirée.
Afin que cette soirée atteigne pleinement son objectif nous proposons que dans un avenir proche, l’ensemble des agents 
soient libérés de toute tâche relative à l’organisation et au service de ce qui doit rester leur soirée.
Nous tenons à remercier ici, tout ceux qui ont contribué́ par leur travail à la réussite de cette soirée.

Fidèlement, Dynamisons Belin-Béliet Naturellement

Agir avec force pour notre qualité de vie
Qu’il s’agisse de la préservation de notre sécurité, de notre cadre de vie ou du bien-être de nos enfants et de bien d’autres 
sujets encore, nous mettons toute notre énergie au service d’un objectif : améliorer chaque jour un peu plus la qualité de 
vie des Belinétois.
En témoigne l’avancement du projet d’implantation d’une nouvelle gendarmerie sur la friche industrielle de l’ancien Super 
U. Le 30 août dernier, nous recevions sur nos terres Ronan Léaustic, Sous-Préfet d’Arcachon, pour acter définitivement 
le maintien d’une gendarmerie à Belin-Béliet et lui présenter notre démarche visant à profiter de cette perspective 
pour accueillir de nouveaux logements sociaux. Dans un autre domaine, celui de la préservation de notre cadre de vie, 
nous sommes très fiers et heureux du vote unanime obtenu en Conseil municipal pour l’inscription de 60 ha de foncier 
municipal au projet de création d’une réserve naturelle régionale de 400 ha (en lien avec le Parc Naturel Régional) 
pour faire de Belin-Béliet un territoire dynamique et toujours mieux préservé. S’agissant enfin du bien-être de nos 
enfants, nous œuvrons avec notre Communauté de communes pour la transformation énergétique des anciens locaux 
de l’école Aliénor. Dés 2022 : changement des huisseries et nouvelle isolation thermique des bâtiments avec, à la clé, 
un doublement des subventions grâce à notre statut de « Petite Ville de Demain » !
La dynamique de notre action s’inscrit clairement dans la durée et comme l’écrivait Jean de La Fontaine : « Rien ne sert de 
courir ; il faut partir à point. »

L’équipe municipale majoritaire

BELIN-BÉLIET, DES TRADITIONS ET UN AVENIR EN COMMUN

DYNAMISONS BELIN-BÉLIET, NATURELLEMENT

AGIR DURABLEMENT POUR BELIN-BÉLIET
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